

kann. Die Festigung der Arbeiter- und Bauernmacht vollzieht sich unter den Bedingungen des Klassenkampfes. Die Partei hat nach der eindringlichen Mahnung des 15. Plenums des Zentralkomitees das Hauptgewicht ihrer gesamten Tätigkeit in die Betriebe, in die Industriezentren des Landes verlegt.

Wenn wir also unter den Arbeitern eine richtige Überzeugungs- und Erziehungsarbeit leisten, wenn wir ihr Klassenbewußtsein ständig entwickeln, wenn wir ihre politischen und ökonomischen Siege führen und organisieren, so wie zum Beispiel die Aufholung der Planrückstände in der Kohle unter komplizierten Bedingungen, dann werden sie mehr und mehr an Hand ihrer eigenen Erfahrungen von der Richtigkeit und von der Kraft der Politik unserer Partei überzeugt sein.

Genosse Ulbricht hat die Aufgabe gestellt, für eine Milliarde DM mehr Massenbedarfs- und Konsumgüter herzustellen. Das ist aber nur möglich, wenn es uns gelingt, alle Arbeiter in diesen Kampf voll einzubeziehen, wenn wir die Reserven erschließen, wenn wir den Genossen im Staatsapparat, im Wirtschaftsapparat und in den Gewerkschaften helfen, ihre Fragen parteimäßig zu lösen, wenn wir politisch richtig leiten.

Genosse Stalin hat einmal im Jahre 1937 dargelegt, was es heißt, die sozialistische Produktion — gestützt auf die Fähigkeiten und Erfahrungen der Arbeiter und Ingenieure - richtig zu leiten. Das bedeutet eben nicht, dazusitzen und ausschließlich Direktiven zu schreiben - weit weg vom Leben. Das bedeutet vielmehr: Erstens einmal die richtige Lösung der jeweiligen Frage zu finden, wobei die richtige Lösung unmöglich ist ohne Berücksichtigung der Erfahrungen der Massen, die selbst am besten die Resultate unserer Leitung spüren; zweitens die Durchführung der richtigen Entscheidung zu organisieren, die wiederum ohne die direkte Hilfe der Massen unmöglich ist; drittens die Kontrolle über die Durchführung dieser Entscheidung zu organisieren, die wiederum unmöglich ist ohne die direkte Unterstützung der Massen.

Bei uns gibt es entscheidende große Gruppen erfahrener Produktionsarbeiter, die im Wettbewerb stehen, die sich auf die Vielfalt neuer Arbeitsmethoden stützen. Auf dem Parteitag sind viele Genossen Arbeiter aufgetreten, die die Partei über ihre Erfahrungen und die Schwierigkeiten des Kampfes unterrichtet haben. Der Kampf